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"El Ayuntamiento tiene que prestar más servicios y realizar proyectos, que es lo que no 
se ha hecho en Priego"
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Con 29 años y una carrera meteórica en el 
mundo de la política desde que encabezara la lista del PSOE en las 
municipales del 2015, el nuevo alcalde de Priego, cargo al que accedió el 
pasado lunes tras prosperar la moción de censura contra María Luisa 
Ceballos, realiza para Priego Digital una valoración de lo que han sido sus 
primeros dos días al frente del Consistorio, así como alguna de las líneas 
maestras del proyecto de gobierno que de la mano de PA y Participa, se ha 
puesto en marcha.

-Cómo se gestó la posibilidad de presentar la moción de censura?.
-El PSOE siempre ha sido un partido de gobierno en las instituciones 
democráticas. En el resultado de las elecciones de 2015 el PP fue la fuerza 
que obtuvo de forma individual más votos, y se dejó, era lo lógico, que 

gobernase y gestionase el ayuntamiento, porque creíamos que era lo entendible. Sin embargo, desde un 
primer momento el equipo de gobierno no contó con la oposición, pensaban que tenían mayoría y se 
dedicaron a gobernar de una forma que no daba respuesta a las necesidades actuales y de futuro que tiene 
Priego y sus aldeas. 
Después del pleno de septiembre de 2016 en el que se llevó la rescisión del contrato de la piscina municipal, 
se vio que no había voluntad ninguna por parte del equipo de gobierno de contar con los grupos de la 
oposición, iniciándose los contactos ante la necesidad de dar un cambio a Priego.
Primero se consiguió presentar un documento conjunto de propuestas para los presupuestos de 2017, para 
que el Ayuntamiento tuviese un presupuesto, ya que el equipo de gobierno tampoco fue capaz de llegar a un 
acuerdo con ninguno de los grupos de la oposición, y en las últimas semanas se ha visto que había una 
necesidad de tomar el gobierno del ayuntamiento, adoptándose una decisión que ha sido muy meditada.
-Es consciente del coste electoral que de cara a 2019 puede suponer esta decisión?.
-Cuando se produce un cambio siempre hay incertidumbre, algo que es normal. El PSOE lo que ahora ha 
mirado es por mejorar Priego y sus aldeas y en eso centraremos nuestro trabajo, siendo conscientes, en 
primer lugar, del coste personal que ello conlleva, pero nosotros nos presentamos porque queríamos mejorar 
nuestro pueblo y si para ello ha sido necesario llegar a acuerdos con otras formaciones, así lo hemos hecho. 
-¿Qué valoración puede hacer de la tensión social generada en las últimas semanas en las redes 
sociales?.
-El tema de las redes sociales se ha ido de las manos. Parece que el mundo on line está fuera del 
ordenamiento jurídico y hay personas que hacen afirmaciones que rozan e incluso sobrepasan el delito. 
Insisto en que lo que se ha hecho es algo democrático y habría que promover y fomentar la cultura 
democrática, respetar a quien piensa diferente y las decisiones que se toman dentro de la legalidad, de la 
democracia, como es el caso de la moción que se ha llevado a cabo. 
Desde el Ayuntamiento queremos transmitir total tranquilidad. Yo soy el alcalde hasta 2019, momento en el 



que los vecinos, en unas elecciones municipales, decidirán quiénes serán sus concejales.
Lo que sí me gustaría recalcar es que las personas que hablan en voz del pueblo, lo hacen de manera 
individual o de un colectivo, pero no representan a todo un pueblo, ya que el pueblo es muy amplio, muy 
diverso, hay distintas opiniones y todas son respetables.
-¿Cómo han sido sus dos primeros días al frente del Consistorio?.
-En contra de lo que algunos pensaban, después del pasado lunes el Ayuntamiento ha seguido funcionando 
con total normalidad, ya que el Ayuntamiento, la institución, no es de ningún partido. Estamos aterrizando, y 
en estos días estamos manteniendo reuniones con jefes de áreas, con los trabajadores, y atendiendo a los 
vecinos que han venido para trasladarnos sus necesidades.
-¿Cómo será la conformación del equipo de gobierno?.
-Los once concejales vamos a estar dentro del equipo de gobierno, porque hay muchísimo trabajo por hacer, 
ya que si queremos mejorar Priego tenemos que trabajar mucho y estar todos implicados para poder 
desarrollar los proyectos, la línea de trabajo que nos hemos marcado. Cada uno tendrá su área de trabajo para 
que todos podamos desarrollar un buen servicio en pro del desarrollo de Priego y sus aldeas, dándose a 
conocer en los próximos días su conformación.
Lo que sí quiero adelantar es que será un equipo de gobierno más económico que el anterior, tal y como nos 
comprometidos en 2015, cumplimos con lo que decimos.
-Uno de los temas en los que han basado su moción de censura está relacionado con la empresa aguas 
de Priego. ¿Qué solución plantean para la misma?.
-La empresa aguas de Priego tienen una deuda bastante importante fruto de seis años de gestión del PP que 
ha sido el responsable de su gestión. Se ha hablado mucho de quién creó la empresa, que efectivamente fue 
un gobierno socialista, pero la auténtica gestión de la misma ha sido bajo el gobierno del PP, que no ha 
querido darle una solución real a la misma. El planteamiento y el objetivo del equipo de gobierno es que la 
gestión sea íntegramente municipal, para lo cual, lo primero es saber cómo está todo, porque como todo el 
mundo sabe, no estábamos en el consejo de administración porque pedimos una auditoría para saber cuál era 
la realidad de lo que estaba pasando, de dónde venían esas pérdidas.
Espero que en los próximos meses podamos tener varias alternativas y someterlas a la consulta ciudadana, 
para que sea el pueblo de Priego el que decida qué modelo quiere para la gestión del agua, ya que es un tema 
de un importante volumen económico y que afectará a varias legislaturas.
-Otro de los argumentos en los que hicieron descansar su moción de censura fue la situación de Geiss.
-La empresa ha ido acumulando un importante déficit en los últimos años , por lo que vamos a trabajar en 
darle viabilidad de cara al futuro, aplicando la nueva Ley de Servicios Sociales de Andalucía, estableciendo 
un nuevo convenio con Geiss para poder seguir prestando ese servicio y viendo al mismo tiempo otras 
alternativas.
-¿La importante reducción de la deuda municipal en los últimos años hacen sitúan al Ayuntamiento 
en una situación de poder acometer mayores prestaciones de servicios y actuaciones?.
-Nadie puede negar que hace unos años la situación de nuestro Ayuntamiento era muy difícil, al igual que en 
la mayoría de los ayuntamientos de España. Es cierto que se ha bajado el nivel de deuda, primero por el 
incremento de los ingresos gracias al “catastrazo”, al IBI, con el que se ha recogido 1,5 millones de euros 
más, algo que no ha hecho por obra y gracia del equipo de gobierno, sino que han sido los vecinos y vecinas 
de Priego los que, con sus impuestos, han conseguido que el Ayuntamiento tenga más recursos. Por otro lado 
está la Ley de Racionalización de la Administración Local, que aprobó el gobierno de Rajoy, que ha 
impedido a muchos ayuntamientos prestar servicios básicos y que obligaba a rebajar los niveles de deuda, 
porque si no te bloqueaban o ralentizaban los ingresos del estado.
El Ayuntamiento tiene que prestar más servicios y realizar proyectos, que es lo que no se ha hecho en 
Priego, ya que los ayuntamientos tienen que ser motores de sus municipios.
-¿Qué opinión le merece las inauguraciones y presentaciones que se han llevado a cabo en la última 
semana?.
-Si hubieran trabajado al nivel de la última semana, seguramente la moción de censura no se habría 
realizado, porque les ha faltado muy poco por inaugurar o presentar. Hay que ser más serios, ya que Priego 
necesita cambios, cambios estructurales, para poder hablar de un modelo de ciudad a medio y largo plazo, y 



que Priego vuelva a ser un referente dentro de las ciudades medias de Andalucía. De ahí que habrá que 
plantearse, sin carreras ni prisas, muchas cosas, que seguro serán positivas para ciudad. 
Quiero advertir que no venimos buscando votos, sino para cambiar el modelo de ciudad, para que Priego 
vuelva a ser el referente para otras localidades del interior de Andalucía, ya que actualmente se había 
quedado atrás, paralizado y sin un proyecto claro.
-Otro de los objetivos de su plan de trabajo es hacer un ayuntamiento más efectivo. 
-Efectivamente. Queremos un Ayuntamiento cercano a los barrios y las aldeas, que sea visto como un lugar 
en el que poder resolver problemas y cuando algún vecino llegue se le ayude de la mejor manera posible, 
sepa dónde tiene que dirigirse en cualquier momento, pueda aprovechar las nuevas tecnologías. 
Vamos a trabajar en la reorganización de los recursos humanos, adaptándolos a las necesidades que el 
Ayuntamiento presenta actualmente, ya que quizá no está bien organizado para aprovechar y poder sacar 
todo el potencial de los trabajadores de la casa.
-Siguiendo con otra de las claves de la moción de censura, relacionada en este caso con el descenso de 
población, ¿qué medidas van a impulsar para conseguir esa deseada recuperación poblacional?.
-Tenemos un problema gravísimo de despoblación, principalmente en las aldeas, así como entre los jóvenes 
que ante la falta de oportunidades deciden establecerse en otras localidades. La solución es difícil pero hay 
que poner medios, entre los que puedo enumerar actuaciones en vivienda, el fomento en la creación de 
empresas, y contar con una localidad atractiva, para lo cual Priego tiene que ser motor del desarrollo 
comarcal.
-¿Qué actuaciones contemplan en su plan de trabajo para el turismo, uno de los sectores emergentes 
de la economía prieguense?.
-Se ha invertido y trabajado mucho por todas las Corporaciones en este sector, pero tenemos que aspirar a un 
turismo de calidad, que verdaderamente genere ingresos y ahí hay que hacer un trabajo importante, sin 
olvidar a otro tipo de visitantes, que engrosan las cifras pero no generan los recursos deseados. Conseguir 
una oferta complementaria que haga atractivo a Priego para pernoctar, ya que contamos con recursos únicos 
como un geoparque, un jardín micológico único en Europa y  un patrimonio monumental envidiable. 
Tenemos, en definitiva, un pueblo museo al aire libre que debemos aprovechar de una forma sostenible, a 
medio y largo plazo, y que el turismo también genere empleo de calidad y sea una alternativa laboral para 
muchas personas.
-En su discurso de investidura hizo referencia a la necesidad de seguir trabajando por la consecución 
de determinadas demandas históricas.
-Vamos a sentarnos, a mantener relaciones de cordialidad y cooperación institucional con todas las 
administraciones y organismos de los que se puede traer algo bueno para Priego y para eso hay que salir 
fuera y mantener reuniones donde haga falta. Yo espero que puedan desbloquearse algunos proyectos que 
estaban paralizados desde hace tiempo y que se puedan potenciar proyectos que ya estaban en marcha y no 
se han aprovechado de forma suficiente su potencial. Que a nadie le quepa la menor duda de que seguiremos 
trabajando en demandas históricas en materia de infraestructuras, educación, cultura o sanidad, ya que son 
una prioridad para el equipo de gobierno.
-¿Compatibilizará su cargo de senador con el de alcalde?.
-Voy a hacerlo como lo están haciendo muchos alcaldes y alcaldesas, como por ejemplo el de la cercana 
localidad de Cabra. Creo que Priego tiene que estar en todos los foros donde se generen debates interesantes 
para nuestra localidad, y el Senado es un buen lugar para ello. En 2015 asumí la responsabilidad de 
presentarme a las elecciones porque quería ser alcalde de mi pueblo, y a finales de ese año mi partido me dio 
la oportunidad de presentarme como senador por la provincia, por lo que tengo un compromiso a nivel 
provincial, sin olvidar que defender los intereses de la provincia, es defender también los intereses de Priego.


